

Hetze gegen die demokratischen Errungenschaften unserer Arbeiter- und Bauern-Macht entfaltet, der Krieg verherrlicht, eine Mörder- und Schlägerideologie verbreitet sowie Unsittlichkeit und Unmoral propagiert und auf diese Weise das Bewußtsein labiler Elemente vergiftet. Eine ganze Reihe von Verbrechen, wie Staatsverleumdung, Widerstand gegen die Staatsgewalt, Beleidigung von Funktionären des Staates und der gesellschaftlichen Organisationen, Erscheinungsformen des Bowdityums, Sittlichkeitsverbrechen, Tötungsverbrechen, Wirtschaftsverbrechen, Waffendelikte, Brandstiftungen, Anschläge auf das gesellschaftliche Eigentum usw., sind weitgehend durch diese in das Gebiet der Deutschen Demokratischen Republik hineingetragene verbrecherische Ideologie bedingt.

Zu diesen vornehmlich von außen wirkenden Faktoren tritt hinzu, daß in der Deutschen Demokratischen Republik noch in begrenztem Umfang kapitalistische Produktionsverhältnisse und ein zahlenmäßig starkes Kleinbürgertum bestehen, daß dementsprechende ökonomische Gesetzmäßigkeiten wirken, wodurch täglich und stündlich eine kapitalistische und kleinbürgerliche Ideologie entsteht. Der Einfluß der imperialistischen Ideologie führt dazu, daß eine Anzahl bürgerlicher und kleinbürgerlicher Kräfte — die im Sozialismus für sich noch keine Perspektive erkennt — mit unseren neuen volksdemokratischen Verhältnissen in Widerspruch gerät, was auch in bestimmten Verbrechen seinen objektiven Ausdruck findet. Auf derartige Ursachen sind z. B. solche Verbrechen wie Diebstahl, Unterschlagung, Betrug, Untreue, Urkundenfälschung, Steuerverbrechen und andere Verbrechen gegen den Abgabenplan, Wirtschaftsverbrechen, Verbrechen gegen den innerdeutschen Handel usw. zurückzuführen.

Schließlich hat die Jahrzehnte währende Herrschaft des Imperialismus in Deutschland ideologische Anschauungen und Traditionen hinterlassen, die sich in Menschenfeindlichkeit, Brutalität, Anarchismus, Egoismus, moralischer Verkommenheit, Alkoholismus, Nachlässigkeit gegenüber den gesellschaftlichen Pflichten, Bürokratismus usw. äußern. Diese Ideologie — durch die menschenunwürdigen und zum Absterben verurteilten kapitalistischen Verhältnisse produziert — beherrschte die kapitalistische Klasse, drang tief in das Kleinbürgertum ein und beeinflusste auch die Arbeiterklasse. Aus der Existenz dieser antidemokratischen, den neuen sozialistischen Prinzipien unserer Ordnung feindlichen Anschauungen und Traditionen erklären sich deshalb